

En la Administracion del periódico LA LEGALIDAD, dirigiendo la correspondencia á D. Manuel Martínez García, calle del Pozo, num. 8, Leon.

Es tá abierta la oficina de doce á una y de dos á cuatro de la tarde.

Se publica los Mártes y Viérnes.

La Legalidad

En la capital UNA peseta al mes. Fuera TRES id. trimestre pagadas á los corresponsales que daremos á conocer.

Los Sres. suscritores tienen derecho á la insercion gratis de un anuncio hasta doce líneas. Los demás y los comunicados á precios convencionales.

PERIÓDICO CONSERVADOR

Año I.

Leon 10 de Noviembre de 1882

Núm. 47

LA VERDAD DEL PROGRESO

El título de la obra literaria de un sábio, es el que nos inspira este artículo político que escribimos para los electores de todos los distritos.

No se oye otra cosa que hablar de la libertad del sufragio, que concedido hoy á todo el que sabe leer y escribir, le falta muy poco y apenas nada en provincias como esta, para ser el sufragio universal. Se habla de progreso, de adelantos, de llegar á la mayor altura y perfeccion que cabe en lo humano, para el ejercicio de los derechos políticos, imitando á las naciones que han llegado al apogeo en la ciencia de gobernar á los pueblos.

Pues bien si así es, ¿de qué se trata? ahora se trata de elegir Diputados provinciales; de que los distritos por sí mismos depositen su confianza y confieran su mandato á aquellas personas que merezcan sus simpatías y que mejor puedan servirles en los múltiples negocios que ocurrirles pueden en los diferentes ramos de Administracion pública, así judiciales como gubernativos; así civiles como militares y eclesiásticos, personas que por sus conocimientos acreditados, por su práctica, por sus relaciones puedan cuidar de sus sagrados intereses, sin temor de que sean engañados, pues no es dudoso, que la verdad del progreso, es elegir aquellos que por sus antecedentes, su carácter servicial, su energía y su actividad ofrezcan al elector más garantías de cierto, para el cargo que les vá á ser confiado.

Si se dejase á los pueblos obrar por sus naturales instintos sería inútil esa faena, ese caciquismo de que nos hemos lamentado en nuestro número anterior, faena y caciquismo que bien podemos llamar la mentira del progreso. Porque al formar esas candidaturas oficiales de conveniencia, no para los electores, sino para los que las inspiran, á lo que menos se atiende es á saber si el elegido reúne las circunstancias precisas; si por su carrera, por su práctica, por su historia, por sus relaciones dentro y fuera de la provincia, podrá ser de más utilidad al Distrito que ha de representar. Esto para nada se tiene en cuenta, y debiera tenerse en mucha, porque acontece con frecuencia que estos candidatos esencialmente políticos que carecen en general y con pocas excepciones de las circunstancias que hemos enumerado como convenientísimas, sino absolutamente precisas, tienen que valerse de otros para ilustrar ó servir al elector que les ha dado su voto.

Esto no es la verdad del progreso, que tanto se encarece, es la mentira del progreso. Si se tratara de elegir personas para construir un buen edificio, buscaríamos al mejor Arquitecto, si de una carretera al mejor Ingeniero y precisamente cuando se trata de lo más delicado; cual es de elegir á aquellos que han de representar ante todo los intereses generales de la provincia y además nos han de ayudar á gestionar los de interés local de tan distintas índoles, como son los variados ramos de la Administracion pública, hemos de cerrar los ojos, y dar nuestro voto á otros que

ó sean desconocidos y rechazados por el país por quien no han mostrado nunca interés, ó que no tienen conocimiento en estas materias, y esto para satisfacer ambiciones personales injustificadas, vanidades pueriles de algun entusiasmado papá, ó cosa parecida.

Que lo que aconsejamos á los electores, es la verdad del progreso no es dudoso, para nadie, porque la verdad se abre campo con todas las políticas habidas y por haber, y tengan entendido los electores que ya no estamos en aquellos, tiempos (y en esto algo hemos progresado) en que un ciudadano, un elector podía ser sañudamente perseguido por haber emitido su voto conforme se lo exigía el cacique ó la Autoridad.

En esto han variado algo las cosas, las Autoridades tienen leyes escritas que les obligan á respetar la libertad del sufragio; además tienen un fondo de ilustracion, que les hace ver las verdades que antes desconocian. Los caciques, tienen, á más de aquellas leyes, el correctivo de este órgano, la prensa, que se halla siempre dispuesta á pedir justicia hasta conseguirla, por los atropellos y desafueros de que pudiera ser victima cualquier elector.

Meditenlo, pues, bien, ahora que ván á ejercer su derecho, ya que se le conceden, que no les coarten la libertad de ejercerle, porque eso se llama como hemos dicho, la mentira del progreso.

Que no lleven su voto á la urna, por el halago de este ó el otro convite, pues eso, es la prostitucion del progreso, y además el convite

17

DESCRIPCION

DE

JERUSALEN

POR CHATEUBRIAND

tandartes del califa se apoderaron del Egipto, estendiéndose por las costas del Africa, pasaron á España, y llenaron de mágicos palacios á Granada y á Córdoba. En el reinado de Omar debemos, pues, fijar el origen de esta arquitectura árabe, cuya obra maestra es la Alhambra, así como el Parthenon lo es de la arquitectura griega. La mezquita del templo de Jerusalem, comenzada por Omar, ensanchada por Abd-el-Maleck, y reedificada bajo un nuevo plan por El-Oulid, es un monumento muy curioso para la historia del arte entre los árabes. No se sabe aun sobre qué modelos se levantaron aquellos palacios encantados, cuyas ruinas se conservan en España, y sin duda que se me agradecerá que diga algunas palabras sobre asunto tan nuevo y tan poco estudiado hasta ahora.

Destruido el primer templo de Salomon seiscientos años antes del nacimiento de Jesucristo, fué reedificado despues de los setenta del cau-

tiverio por Josué, hijo de Josedé y de Zorobabel, hijo de Salathiel: Herodes Ascolina restableció enteramente de nuevo este segundo templo; para lo cual, durante nueve años, hizo trabajar á once mil obreros. Las obras fueron admirables, pero se concluyeron mucho tiempo despues de la muerte de Herodes. Habiendo rellenado los judíos los precipicios que habia allí, y cortado la cumbre de un monte, formaron, en fin, aquella espaciosa llanura donde estaba el templo, al Oriente de Jerusalem, sobre los valles de Siloé y de Josafat.

Cuarenta dias despues de su nacimiento fué Jesucristo presentado en este segundo templo, y en él fué purificada la Virgen. A los doce años de su edad, el Hijo del Hombre enseñó en él á los doctores, arrojó de allí á los que tenían tiendas, le tentó en él inútilmente el diablo, perdonó los pecados de la mujer adúltera, y propuso la parábola del buen pastor, la de los dos hijos, la de los viñadores y la del banquete nupcial. En este mismo templo fué donde entró en medio de gente que llevaba palmas y ramos de oliva en las manos el dia de la fiesta de los Ramos; y en fin, en él dijo aquello de *Reddite quae sunt Caesaris Caesari, et quae sunt Dei Deo.*

Habiendo Tito tomado á Jerusalem el año segundo del reinado de Vespasiano, no quedó piedra sobre piedra del templo en que Jesucris-

to obró tantas maravillas, y cuya ruina habia pronosticado. Cuando Omar se apoderó de Jerusalem, parece que el espacio del templo, excepto una pequeña parte, habia sido abandonado por los cristianos. Said-ebu-Batrik historiador árabe, cuenta que el califa llamó al patriarca Sofronio, y le preguntó cuál sitio de Jerusalem sería el más acomodado para edificar una mezquita, y Sofronio lo llevó á las ruinas del templo de Salomon.

Contento Omar con fundar su mezquita en un paraje tan famoso, lo hizo limpiar, y quitando la tierra, se descubrió una gran piedra, que sin duda era en la que Dios habló á Jacob. La nueva mezquita tomó el nombre de esta piedra, llamándose por lo tanto, *Gameat-el-Sakhra*, llegando á ser para los musulmanes casi tan sagrada como las mezquitas de Meca y de Medina. El califa Abd-el-Maleck aumentó los edificios de la mezquita; de modo que la piedra vino á hallarse dentro de ella. Su sucesor el califa El-Louid hermoseó aun más el Sakhra, y lo cubrió con una media naranja de cobre dorado, que quitó de una iglesia de Balbek. Los cruzados convirtieron luego esta mezquita en templo de Jesucristo, y cuando Saladino reconquistó á Jerusalem, volvió á convertir el templo en mezquita.

Pero ¿cuál es la arquitectura de este edificio, tipo ó modelo primitivo de la elegante ar-

es la satisfacción de un día y el Diputado provincial que ha de servirles, que ha de ayudarles paternalmente en cuanto se les ocurra en justicia, dura cuatro años, y sus servicios equivalen á muchos convites.

Elijan, pues, con libertad, al que merezca sus simpatías y su completa confianza ó al que reuna más circunstancias para ejercer la gestión delicada que les confían, y desoigan y desatiendan otra clase de sugerencias, y así practicarán la *verdad del progreso*.

Es notable la insistencia con que el periódico satírico titulado *El Motín* dá siempre la voz de alarma contra sus disolventes ideales. El último número encabeza con el siguiente artículo:

«El nuevo partido.»

¿Saben Vds. lo que vá á darnos? La constitución del 69 con el espíritu de la del 76. Así como Sagasta ofreció llevar á la del 76 el espíritu de la del 69.

A. fuerza de mutilaciones, trasferecia de conceptos y reformas, el primero de los códigos de la libertad vá á quedar convertido en una especie de chocolate, como el que se vende por ahí, sin azúcar, canela ni cacao.

Creen que todavía nos pagamos de nombres, y que conservando el mismo que le dieron los revolucionarios, la cuestión está resuelta.

Buen chasco van á llevarse. Sabemos ya á lo que sabe el chocolate verdadero, y no hay ruines falsificadores que sean capaces de engañarnos.

Que lo intenten sinó, y ya verán como les sale la criada respondona. Que nos den, como hemos dicho muchas veces, sufragio universal y libertad de imprenta, y que hagan en todo lo demás mangas y capirotos. Pudiendo discutirlo todo, y acudir todos á los comicios, que corten y cercenen y mistifiquen lo demás. Con esas dos armas, dejamos en pocos meses fuera de combate lo que nos estorba.

¡Ojalá lo hubiéramos comprendido así en los tiempos revolucionarios! Si nos sirve de enseñanza para el porvenir, bien haya aquellas torpezas que han modificado completamente el temperamento de la democracia.

No lo olvidemos para cuando llegue el día: con prensa libre, no hay pueblo esclavo, y con sufragio universal, cada individuo es un rey. Si nos dá eso el nuevo partido, no le pedimos más.»

No hacemos comentarios; pero si creemos que el libro en que más debe atenderse á la letra é invadir menos el espíritu es el código

fundamental del Estado. Por cuyo motivo aconsejamos á todos nuestros gobernantes que abandonen ese teje maneje de los espíritus; porque los malignos se cuelan por todas partes.

Otro periódico satírico y de parecidas tendencias, llamado *Gil Blas*, ha vuelto á reaparecer en el estadio de la prensa, despues de haber sufrido una larga condena de suspensión.

En su número del 5 hay un artículo titulado *La Crónica* cuyos dos primeros párrafos merecen ser conocidos de nuestros lectores, dicen así:

«¿Saben Vds. lo que ocurre?»

Pues, lo que ocurre es muy sencillo: la política de ahora, ni es política ni lo parece, *ni es chicha, ni limonada*. Ciertos personajes van y vienen, y vienen y van de la Monarquía á la República y de la República á la Monarquía; olvidando solemnes compromisos, reniegan de antiguos juramentos, se arrojan sobre el botín y disputan el poder como granujas en bateo, aunque, lo mismo que ellos, tengan necesidad de andar á la greña, revolcándose por el suelo entre el lodo de las calles, y las botas de los transeuntes.

El espectáculo es repugnante: algunos pueden resistirlo más, pero á la larga, no hay quien lo tolere. El país está cansado, aburrido de ver hoy lo mismo que ayer, y tiembla al presumir que mañana verá lo mismo que hoy, y *siempre igual* «y concluye diciendo» por de pronto ya están recaudando la contribucion de la sal, que es la más salada de las contribuciones.»

¡Que cuadro!

La Diputación provincial se ha ocupado en una de sus últimas sesiones del aumento del precio de las estancias en el Hospital solicitado por el Cabildo Catedral como patrono del establecimiento.

Despues de consultados los antecedentes de otras provincias, entre ellas Oviedo, Palencia y Valladolid y oídas las esplicaciones del Patronato, la Comisión de Beneficencia informó á la Diputación que no creía justificado el aumento; y la minoría formuló voto particular en sentido contrario.

Sostuvieron la discusión por la minoría los Sres. Lázaro y Granizo; y por la mayoría los Sres. Rodríguez Vazquez, Suárez, y Pérez Fernandez y despues de un amplio debate fué

desechado el voto particular por diez votos contra ocho.

Puesto despues á discusión el dictámen de la mayoría, que ya estaba implícitamente aprobado, usó nuevamente de la palabra el Sr. Lázaro y como sus palabras pareciesen una acusación á la Asamblea por el voto emitido é hicieran suposiciones inadmisibles respecto á los sentimientos de caridad de los señores Diputados, se levantó el Sr. Molleda á defender los fueros de la Diputación, teniendo la satisfacción de que el Sr. Lázaro declarase que nunca había estado en su ánimo hacer reconvenções, ni dudar de los sentimientos de caridad y de la especial protección que la Diputación dispensa á los Establecimientos benéficos que sostiene ó subvenciona con sus fondos.

Enseguida se aprobó el dictámen dando la votación el mismo resultado.

En nuestro número del 31 de Octubre dimos cuenta de la visita girada al Instituto de segunda enseñanza por el Sr. Inspector del Distrito universitario manifestando, segun nuestros informes, que había quedado satisfecho del método de enseñanza y del material adquirido.

El mismo Sr. Inspector nos hace la indicación de que pudiendo darse al suelto procedencia y alcance que no tienen lo hagamos así constar, pues el juicio de la Inspección á nadie consta y solo será conocido de la superioridad en forma y tiempo oportunos.

Nosotros tuvimos por ciertos y verídicos los informes que se nos dieron.

La Diputación provincial ha acordado que se celebren públicos festejos en señal de regocijo para solemnizar el fausto suceso del alumbramiento de S. M. la Reina.

Se darán comidas extraordinarias á los acogidos de los Establecimientos de Beneficencia; se costearán grados en los de Instrucción pública y una Comisión especial nombrada al efecto, determinará, de acuerdo con el Sr. Gobernador, el modo de verificar los festejos segun que el recién nacido sea infante ó infanta.

No censuramos que se diviertan ciertos grupos de jóvenes que en las altas horas de

arquitectura de los moros? Difícil es responder con seguridad á esta pregunta. Los árabes, á causa de sus costumbres despóticas y celosas, han reservado los adornos para la parte interior de sus edificios públicos, y han puesto pena de muerte, no solo á todo cristiano que entre en el *Gameat-el-Sakhra*, sino también al que ponga los pies en el átrio que la rodea. Lástima es que el embajador Deshayes, por una varonil delicadeza diplomática, rehusase entrar en esta mezquita, cuando los turcos voluntariamente se lo permitían. Voy á describir la parte exterior.

Por una ventana de la casa de Pilatos se vé la gran plaza de la mezquita, que antes lo era del templo.

Esta plaza forma una especie de lonja ó átrio que puede tener unos quinientos pasos de largo, y cuatrocientos sesenta de ancho. Las murallas de la ciudad cierran esta lonja por la parte de Oriente y Mediodía; por la de Occidente la terminan las casas turcas, y por la del Norte las ruinas del pretorio de Pilatos y del palacio de Herodes.

Doce pórticos puestos á distancias desiguales unos de otros, y tan irregulares como las galerías de la Alhambra, dan entrada á este átrio. Constan estos pórticos de tres ó cuatro arcos, los cuales, por algunas partes sostienen un segundo piso, lo que se parece mucho á un acueducto doble. El principal pórtico de estos

corresponde á la antigua *Porta speciosa*, conocida por los cristianos por un milagro de San Pedro. En todos estos pórticos hay lámparas.

En medio de este átrio se halla otro más pequeño que se eleva sobre él como unos seis á siete pies, á manera de un terrado sin balaustres. Este segundo átrio se asegura tiene doscientos pasos de largo y ciento cincuenta de ancho, y se sube á él de los cuatro lados por graderías de mármol, que cada uno tiene ocho escalones ó gradas.

En medio de este átrio superior se eleva la famosa mezquita de la Roca. Cerca de ella hay una cisterna que toma el agua de la antigua fuente Scellada (*Fons signatus*), y en ella hacen los turcos sus abluciones antes de entrar á la oración. Sobre los dos átrios se ven algunos olivos viejos y cipreses.

El templo es ochavado: una linterna ochavada también, y que tiene una ventana en cada uno de los ocho lados de que consta, corona el edificio. Esta linterna está cubierta con una cúpula, que antes era de cobre dorado y en el día es de plomo: una veleta de muy buen gusto, que sostiene una media luna, corona todo el edificio, el cual se parece á una tienda de campaña de los árabes en medio del desierto. El padre Roger dice que cada lado del templo tiene treinta y dos pasos, y que todo el circuito de la mezquita por la parte de fuera es de dos-

cientos cincuenta y dos, y la altura de todo el edificio de diez y ocho ó veinte toesas.

Las paredes están cubiertas en lo exterior de baldosas ó ladrillos de diversos colores, y adornados con arabescos y versículos del Corán escritos con letras de oro. Las ocho ventanas de la linterna están adornadas con vidrios redondos y pintados. Aquí hallamos ya alguna semejanza con los edificios moriscos de España; los ligeros pórticos del atrio y las baldosas pintadas de la mezquita, hacen recordar diversas partes del Generalife, de la Alhambra y de la catedral de Córdoba.

Pasemos á la parte interior de esta mezquita, que ni he visto ni he podido ver, aunque tuve ganas de esponerme á todo por satisfacer mi amor á las artes; pero me contuve temiendo causar la pérdida de los cristianos de Jerusalén. Guillermo de Tiro y Deshayes dicen alguna cosa de lo interior de la mezquita de la Roca, y el padre Roger hace de ella una descripción muy circunstanciada y probablemente muy fiel.

Empero esta descripción no basta para demostrar que lo interior de la mezquita de Jerusalén se parece á los monumentos moriscos de España; pues esto depende del modo como estén dispuestas las columnas, acerca de lo cual nada nos dice el padre Roger. ¿Sostienen arcos pequeños? ¿Están apareadas, agrupadas, aisladas como en Córdoba y Granada? Pero si lo es-

la noche recorren las calles haciendo escuchar populares aires en el guitarresco instrumento. Lo que si censuramos son las palabras y cantos obscenos que profieren sus labios, por que dan una idea muy pobre de nuestra cultura.

Traslado á las Autoridades nocturnas.

EXTRANJERO

LONDRES, 8.

En la sesion de la noche pasada en la Cámara de los comunes el subsecretario del ministerio de Comercio Sr. Ashy, dijo que el gobierno inglés ha mandado abrir una informacion acerca de la cuestion de los deportados cubanos que se refugiaron en Gibraltar y que serán castigados los agentes de policia si faltaron á su deber al espulsar á dichos sugetos.

El periódico el *Morning Post* publica un despacho de Berlin asegurando que España y Alemania han llegado á un acuerdo sobre las bases para un nuevo tratado de comercio.

NUEVA-YORK, 8.

En Halifax (Nueva Escocia) ha sido presa de las llamas el asilo de los pobres, pereciendo abrasadas 31 personas.

Este suceso ha producido gran consternacion

LONDRES, 8.

Se han estraído muchos cadáveres de las minas de carbon de Clayross.

Se cree que todavia quedan unos 30 envueltos entre los escombros.

El *Daily News* inserta hoy un despacho de Viena afirmando que Rusia trata de negociar un tratado de alianza ofensiva y defensiva con Francia á fin de poder contrarrestar la supremacia de Inglaterra en Egipto.

Añade que estas tentativas no han dado hasta ahora resultado y que la misma Francia ha descubierto á Inglaterra las secretas gestiones contra ella del gobierno del czar.—*Fabra*.

VARIEDADES

¡HOY SALE, HOY!

I.

Era hermosa como el rayo de sol que forma el matinal crepúsculo, tiñendo el horizonte de esa luz blanquecina que va aumentando hasta convertirle en un foco de púrpura y oro que semeja un rubí esmaltado de limpios topacios, ó como la rosa que salpica el rocío y se columpia en la flexible rama al suave impulso del soplo primaveral.

Cafa su poblado cabello formando dos trenzas rubias como la espiga que en bullentes oleadas parece esquivar la falce del segador, y sus ojos azules con la pureza del cielo en una tarde serena, despedían esa dulzura solo inherente en las almas que viven al calor del sentimiento.

Cecilia, pues, era hermosa; pero el mundo se había presentado ante ella con esa apariencia glacial que ó atrofía el corazon haciéndole insensible á todo cuanto nos rodea, ó filtra la amargura en el alma, y robando lentamente el aire que nos sustenta, conduce paso á paso al sepulcro.

De aquellos salen los malvados. De estos se forman los mártires.

A los dos les da vida el mundo, y con la herencia que les lega impregnada en el indiferentismo, á unos les conduce al crimen y á otros al martirio.

Cecilia era expósita. No había sentido jamás esos sagrados besos que solo pueden imprimir los labios de una madre. No había oido nunca esos cantares que adormecen al niño en el hueco del regazo de aquella que le dió el ser, ni había visto una mano que enjugara su llanto, ni unos ojos que empañaran las lágrimas al mirarla triste y desvalida arrastrar su existencia por el mundo, sola y llena de amargura pero con la resignacion de un ángel.

Y Cecilia aún estaba en esa edad en que todo sonrie.

Era una niña que había nacido con el estigma del sufrimiento.

II.

En los apartados barrios de la Côte; allí donde hay tanta desgracia y tantos crímenes, se alza un mísero caseron de vecindad haraposa, donde hacinados en mezquinos chirivitiles yacen aquellos que ora se dedican á exhibir su averiada mercancía en el Rastro ó ora corren las calles atronando con sus agudos gritos que publican los periódicos del día ó los billetes de la lotería.

Allí vivía *La Abuela*, que no era conocida por otro nombre, en compañía de una docena de chiquillos desvergonzados y medio desnudos que Dios sabe que historia tendrían. La mayor parte de ellos no habían conocido otra madre que aquella vieja, que así les repartía los periódicos ó los décimos del sorteo, como les propinaba una soberana tunda que les hacía poner el grito en el cielo.

Por la mañana les obligaba levantar así que Dios amanecía y repartiendo á cada uno cierto número de billetes, salía disparado aquel batallón infantil, diseminándose por las calles y gritando: ¡hoy sale, hoy!

Allí tambien vivía Cecilia, como si fuera el ángel de redencion en aquella ciénaga bullente.

Sola; siempre con los ojos velados por las lágrimas, y el corazon lleno de amargura, cruzaba las calles publicando con fatigosa voz aquellos billetes empapados con su llanto.

Cecilia al llegar á casa entregaba á la vieja el producto de la venta y se retiraba al más oscuro rincon donde su dolor no encontraba la mofa de los que ignoran el sentimiento.

Pensaba acaso en sus padres y comparaba á aquellos que gozan de sus tiernas caricias, con ella, fruto arrojado al mundo para cruzar su árido desierto sin encontrar una mano caritativa que le guiara,

La vieja se complacía en maltratarla. Aquel delicado cuerpo se doblegaba á los golpes que recibía, como la flor se doblega al embate del rudo viento.

—Toma haragana, la dijo un dia, aquí tienes un billete; el número 4000; que cuatro mil golpes te voy á dar sinó le vendes; anda, anda.

Y la niña salió llorosa y cruzó aquellas calles con sus piés desnudos y aterida por la helada que se desprendía de la atmósfera.

III.

Tendía la noche sus sombras. El frio era intenso y las calles se encontraban cubiertas por una blanquísima sábana de nieve.

Cecilia había vendido su billete y volvía con paso vacilante á aquel tugurio donde solo la esperaba el trato infame de la esclavitud.

Pero la respiracion de aquella niña se iba haciendo cada vez más fatigosa y el frio hacia estremecer su débil cuerpo. Sus piés entumecidos se negaban á sostenerla. Aquel angel buscó un apoyo con sus heladas manos que rozaron un muro y resbalaron haciéndola caer en la solitaria calle.

Entonces pensó que Dios se había apiadado de sus dolores y sus labios se movieran, dirigiendo al cielo una sentida plegaria.

Y escuchó despues el ruido de unos pasos que se acercaban á ella, y á poco sintió á su lado la conversacion de dos personas.

—¡Oh, bendita sea nuestra suerte, Rosa, decía una de estas. Con el capital que hemos cobrado, nada nos faltará. Haremos además una buena obra ¿Tú conocerás á la muchacha que te vendió el billete? ¡el 4000! nunca se me olvidará. Pues bien: quiero si la encontramos, sacarla de la miseria en que segun me has dicho debe estar.

¡Yo he sido! quería gritar la infeliz niña que casi rozando las plantas de aquel hombre, sentía que la voz se ahogaba en su garganta y ni aun moverse podia para poder tocar con su cuerpo los piés de quien pensaba buscarla.

—¡Vamos; pues no estoy llorando! prosiguió aquel, ¡y pensar que ahora que somos ricos, no podemos tener á nuestra hija, á nuestra pobre Cecilia! ¡Fuimos unos infames en arrojarla á la Inclusa! ¡Oh; si supiera la persona que la había recogido!

Cecilia creyose en la alucinacion de un sueño. Hizo un esfuerzo, y solo pudo articular un sonido ronco. Sus ojos se dilataron espantosamente en sus órbitas, y al hacer un movimiento desesperado, cayó para siempre, mientras aquellos continuaron su camino repitiendo «¡pobre Cecilia!

Ella había dado la suerte á sus padres en cambio del abandono á que la relegaran.

IV.

Al dia siguiente penetraba un entierro en el Cementerio del Sur, acompañado unicamente de porcion de chiquillos que con velas encendidas miraban temerosos á una vieja que parecia presidir el duelo, y los cuales al ver que el cadaver de Cecilia era depositado en la fosa, salieron atropelladamente de aquel triste lugar gritando mientras mostraban los billetes «¡hoy sale, hoy!»

Y así era. El alma de Cecilia había salido para el Cielo.

Augusto Villabrille.

GACETILLA

Leo en un periódico:

Ha desaparecido de Zaragoza un personaje empleado en ciertas oficinas del Estado, llevándose 5000 duros procedentes de los fondos que custodiaba.

Este si que es un empleado previsor.

Como la *cosa* va mal,
se habrá dicho muy formal,
tomando luego el portante
en union de aquel caudal,
«por si me dejan cesante.»

Verán Vdes. como á este siguen otros.

La cuestion es abrir camino.

¡Ya se vé; si todo está tan malo!!

* * *

El célebre andarín aragonés Bielsa (a) Chistavín, reta por medio de la prensa á toda persona que con él quiera medir sus fuerzas en el noble arte de la carrera.

Y cuentan que un fusionista exclamó al leer el anuncio: «á correr me ganará; pero lo que es á estómago.....

¡Pero que cosas tienen estos fusionistas! ¡Miren Vdes. si no sabremos que á comer no les gana nadie!

Eso ni se dice siquiera.

* * *

Y á andar hago yo una puesta en favor de algunos fusionistas y en contra del célebre andarín.

Personaje conozco yo que hace dos años era escribiente y hoy por la gracia de Dios y la *Constifusion*, es Jefe.

Si de escribiente llegar
á donde luego llegó
dice Vd. que no es andar,
venga Dios y véalo.

* * *

Continúan pasándose á la *izquierda* algunos fusionistas.

Me lo temía. Su pregunta es la siguiente:

—¿Quién va á mandar aquí?

—La *Izquierda*.

—Pues con ella me voy.

Esto me recuerda aquel jugador á quien preguntaba el banquero señalando des cartas. «¿Vd. por cual va? Y respondía aquel sin vacilar «yo por la que gane»

* * *

Se agitan algunos empleados de la situacion comprendiendo que se acerca..... el diluvio.

Despacio señores, despacio, que para quedar cesantes siempre hay tiempo.

Digo, á menos que no les sostengan á Vds. los prohombres de por aquí; porque esos ya sabemos todos que á los que eran cesantes cuando ellos subieron, enseguida les... dejaron como estaban.

* * *

Habla un fusionista tieso:
«ya verán mi lealtad
cuando llegue Navidad
y se reuna el Congreso».

Y yo le digo: en verdad
el patriotismo no alabo.

—¿Pues?

—Porque entonces el pavo
no le comes tú con paz.

* * *

¿Saben Vds. si continúa por ahí ocupado en los trabajos electorales el empleado que se ausentó de esta ciudad sin permiso de sus Jefes?

Lo digo porque si es así, le voy á mandar una atenta carta llamándole al orden.

Porque haciendo la eleccion
no cumple la obligacion
que aquí se le ha encomendado.
¡Oh jóven aprovechado
del campo de la fusion!

* * *

EL BUQUE HACE AGUA

Camina la situacion
agarrándose al sufragio
y viendo cerca el naufragio
del buque de la fusion.

Por su arboladura angosta
se vé que no puede huir
y todo hace presumir
que se estrellará en la costa.

Ya por que al fin no se pierda,
los hombres que van en él
le gritan al timonel
que no se incline á la izquierda

Pero en momento tan crítico
le coje un golpe de mar
y no se puede parar
por ser un buque político.

Ya no hay poder que le aplique
el impulso del vapor;
ya no hay medio, no señor;
la carga le hace irse á pique.

Y nadie aquí me *retruque*;
está mi opinion formada;
esa carga es muy pesada
y no la resiste el buque.

A ver: cuatrocientos textos
de leyes; cien mil petardos;
de alcaldadas veinte fardos
y dos millones de impuestos
Diez de Subsidio Industrial;
tres de cédulas de edades;
cien de irregularidades;
dos mil doscientos de sal;
De huelgas, medio millon;
de embargos más de un millar...
¡pues nunca se ha visto el mar
con tanta contribucion!

Y así dice su elemento,
aunque grande viene á ser,
que no puede contener
tan pesado cargamento.

¡Magnifica situacion
que ya no admite disculpa!
y de esto toda la culpa
tiene la tripulacion.

Nada; encalla en las arenas.
¡Oh capitán, por mi fé;
de que le ha servido á usted
navegar por *aguas buenas*!

¡Cómo ser digno de loa
ese buque fusionista
cuando tiene un hacendista
como mascarón de proa!

La cosa en cuenta tomada
pasó á la orden del día
y la mar es muy bravía
y la carga es muy pesada.

Y nadie se mortifique
en buscar la solucion;
ha desgajado el turbión
y ese buque se vá á pique.

CLOTALDO.

Administracion de Consumos de Leon

NOTA de los valores obtenidos en este primer periodo del corriente mes por las oficinas de Recaudacion que á continuacion se expresan:

	Pesetas.	
Central..	1970	52
Carnes.	1978	44
Estacion.	168	22

San Marcos.	533	21
Castillo.	355	05
Castro..	591	43
Corredera..	293	48
Obispo..	359	07
Total.	6249	42

Leon 8 de Noviembre de 1882.—El Presidente de la Comision de Consumos, M. Armengol.—El Administrador, Félix Lopez.

CULTOS

10 Viérnes, S. Andrés Avelino, confesor y abogado de las muertes repentinas: en Segovia Nuestra Señora de la Fuencisla.

11 Sábado, San Martin, obispo y confesor, patron de Alberite y obispado de Orense, Santo Toribio, San Bartolomé, abad.

12 Domingo, El Patrocinio de Nuestra Señora, San Martin papa y mártir San Millan, confesor y San Diego de Alcalá.

13 Lúnes, San Estanislao y Eugenio III.

Hoy termina la novena de Animas en la parroquia de San Marcelo; tendrá la plática un P. Capuchino.

El día 11 la Iglesia parroquial de San Martin celebra la funcion de su Patrono. A las diez y media de la mañana se expondrá á S. D. M. y á continuacion será la Misa solemne á toda orquesta con sermon que pronunciará D. Braulio de Santiago capellan de las Religiosas de Carvajal y por la tarde á las cinco se cantarán completas, terminando con la reserva del Santísimo.

El día 12 celebra la Congregacion de Guardia y Oracion, Visita pública al Santísimo Sacramento en la Real Colegiata de San Isidoro. A las cinco y media se rezará la Estacion mayor, seguirá la meditacion, acto de desagravios y la plática que pronunciará el Sr. Mazarrasa terminando con el *Tantum-Ergo*, Santo Dios y despedida al Sagrado Corazon.

Este mismo día la comunidad de Religiosas de Santa María de Carvajal celebra la traslacion de las reliquias de los Santos Adriano y Natalia. A las diez y media será la misa solemne y sermon que dirá el Dr. D. Luis Felipe Ortiz, Dean de la Santa Iglesia Catedral, y por la tarde á las cuatro y media se cantarán completas y se reservará el Santísimo Sacramento terminando con un himno á los Santos, cantado por las Religiosas y la adoracion de sus Sagrados restos.

LEON:—1882

IMPRENTA Y LIBRERÍA DE RAFAEL GARZO É HIJOS

ANUNCIOS

GRAN ESTABLECIMIENTO DE ARBORICULTURA

EN LOS

CAMPOS ELÍSEOS DE LÉRIDA

PROPIETARIO

D. FRANCISCO VIDAL Y CODINA

JARDINERO DIRECTOR

D. JUAN CAZENEUVE

Abundante y variado surtido de árboles frutales, de paseo y de adorno. Especialidades de varias comarcas de España y del Estrangero.

Magnífica coleccion de Cedros, Pinos, Abetos y otras coníferas.

Magnolias, Camelias, Azaleas, Rhododendrons y otras muchas clases de plantas para adorno de salones y patios.

Rosales, claveles, geránios, hortensias y toda clase de plantas de jardinería.

30 variedades de Eucaliptus propios para diferentes clases de terrenos y climas.

56 variedades de fresas, las más superiores conocidas.

Vides de castas superiores y del país en grandes cantidades.

Idem americanas, resistentes á la filoxera.

Precios económicos.—Transporte en tarifa especial por todas las líneas férreas de España.

Corresponsal en esta provincia D. RAFAEL GARZO É HIJOS, LEON.

VENTA DE FINCAS

A las once de la mañana del domingo 19 de Noviembre se venderá en la Notaría de D. Cirilo Sanchez (Leon) la hacienda que en Villaverde de Arriba, Ayuntamiento de Garrafe, posee la Testamentaria de D. Pedro José de Cea. En la misma Notaría están de manifiesto las condiciones.

3-2

COLEGIO SUPERIOR DE NIÑAS

PLAZUELA DE SAN ISIDRO.—LEON

Doña Rafaela Pascual Garrido, maestra de 1.ª enseñanza superior, tiene el honor de ofrecer nuevamente á los padres de familia, su indicado Colegio, que será abierto al público desde el día 1.º del próximo Noviembre.

Manifiesta al mismo tiempo que para la completa perfeccion de las niñas, en las asignaturas de Gramática, Aritmética y Escritura, dispone de un Maestro superior bastante conocido en esta Capital.

CASAS EN VENTA.

Se venden las señaladas con los números 3, 10 y 56 de la calle de Renueva, todas de nueva planta.

Los que deseen interesarse en su compra podrán entenderse con Don Pedro Muñoz

INTERESANTE Á LOS PESCADORES.—Se vende hilo crudo, fuerte, apropiado para la confeccion de redes de todos tamaños, á precio módico. En la imprenta de este periódico se dará razon.